

Toda clase de correspondencia, lo mismo literaria que administrativa, se dirigirá a nombre del Director ó Administrador, á la calle de la Rúa, número 25, imprenta y librería de Núñez. — Teléfono n.º 37. — No se devuelven los originales.

Número suelto cinco ets.

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un trimestre. 3'75 ptas.
Fuera de la capital, un trimestre. . . 4'50 id.
Anuncios y otros insertos, precios por tarifa.
Todos los pagos anticipados.
Talleres: Ramos del Manzano, 42. — Teléfono n.º 67.

Número atrasado diez ets.

Año XXVII. — Núm. 8.146.

Dos ediciones diarias.

Martes 10 de Enero de 1911.

Almacén de paños.

JUNQUERA H. NOS

Plaza del Mercado, números 68 y 70.

SALAMANCA

Ventas por mayor y menor.

Inmenso surtido en todos los géneros pertenecientes al ramo de pañería. Artículos especiales para sacerdotes.

GRANDES VENTAJAS EN PRECIOS Y CALIDADES

Viuda de Archanco Hermanos

ZARAGOZA

Construcciones de hierro y madera. Primera casa especialista de la península en molinería.



Fábricas automáticas por cilindros. Molinos rurales. Máquinas diversas para la limpieza, trituración y cernido. Transmisiones, motores hidráulicos y térmicos. Desde el más pequeño útil a la gran fábrica moderna. Depósito de piedras «La Férté» y «Dordón» picos, chapas, Amadoras, cilindros, amacerores, etc. Proyectos, planos y presupuestos gratis. Dirigirse al representante en la región, don José Vaquero García, Sánchez Barbero, número 7, tienda de curtidos.

Comercio de paños y novedades del reino y extranjero de

Nicolás Albertos.

ESPECIALIDAD EN GENEROS PARA EL CLERO

25 - Rúa - 25
Salamanca.

Capas, mantas, capotes de monte, panas, impermeables, paraguas, etc., etc.

Esta casa tiene bien demostrado que vende géneros superiores y baratos

Legítimos Motores de Gas

OTTO CROSSLEY

Los más perfeccionados y económicos GASOGENOS DE INSUFLACION DE AIRE sistema CROSSLEY, que pueden trabajar a distintas cargas. Son los más económicos en combustible.

2.300 instalaciones funcionando en España.

Gasógenos de aspiración sistema CROSSLEY. Instalaciones eléctricas de todas clases. Maquinaria para la fabricación de hielo y para toda clase de industrias. Calefacción de edificios, elevaciones de agua, construcciones navales, construcciones metálicas fundición, etc.

SOCIEDAD ANGLO-ESPAÑOLA DE MOTORES, GASOGENOS Y MAQUINARIA GENERAL (antes Julius G. Neville). Sucursales en BARCELONA, plaza de Palacio, 11. MADRID, calle de Galdo, 2.

Fábrica de géneros de punto de Felipe Briega Martín.

Premiado en varias Exposiciones.



Especialidad en encargos a la medida.

Trajes interiores para caballero, señora y niño, en lana, estambre, seda, hilo y algodón. — Medias y calcetines sin costura, lisas, caladas y bordadas. — Chalecos y bufandas novedad. — Especialidad en géneros para la confección de abrigos y jerseys para señora (venta de este artículo por metros). — Ventas al por mayor y al detall. Campo de Carniceros, 4, Ciudad Rodrigo. Calle de Zamora, 21 y 23. Salamanca

Ramón Acedo.

Médico especialista de las enfermedades secretas y de las vías urinarias.

Con veinte años de práctica y procedente del hospital de San Juan de Dios, de Madrid. — Consulta de doce a dos y de cinco a ocho. Calle del Jesús, número 7, Salamanca.

LUDEÑA

CIRUJANO DENTISTA

Plaza Mayor, n.º 15, principal

Imprenta y Librería de Núñez

Rúa, 25 y Ramos del Manzano, 42 Salamanca.

Novedades en toda clase de trabajos de tipografía. Grandes surtidos en tarjetas postales, carnets, menús. Inmenso surtido en objetos de escritorio, etcétera, etc.

J. León Arias

DENTISTA

Calle de Toro, n.º 2 (hoy Doctor Riesco) entrada por el arco de la plaza Mayor.

El grandísimo éxito de la corsetería á medida

CASA - NIÑO

es debido á los muchos encargos que las señoras más distinguidas hacen del corsé y faja, última creación y especialidad de esta casa

PUNTO DE MALLA SIN BALLENAS que son la última palabra de la comodidad, higiene y buena forma.

Plaza Mayor, 46, principal.

Clinica especial de enfermedades de los ojos.

Ricardo Marín

OCULISTA

Procedente del Instituto Oftalmico Nacional de Madrid. Consulta diaria de diez a una. — Calle de la Rúa, 26, Salamanca.

AYUNTAMIENTO

La sesión de anoche.

Abrióse á las seis y diez minutos, bajo la presidencia del alcalde señor Díez, y con asistencia de los concejales señores Díez Ambrosio, García y García, Iscar-Peyra, García Polo, Marcos Martín, Cuesta, Cabezas, Durán, Santa Cecilia, Pando, Sánchez Pérez, Sánchez Rodríguez, Riesco, Pinilla, Villalobos, Juárez, Iscar-Pascua, Pérez Criado, Gambotti y Ceballos.

En el salón, numeroso público. Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior, pasándose al período de

Ruegos y preguntas.

Gracias.

El señor Iscar-Pascua dió las gracias á la Corporación por el voto de gracias que, á propuesta del alcalde, le fué dado en la sesión pasada por su gestión como delegado de Consumos.

Lo de los presupuestos.

Se dió lectura de una providencia de la Alcaldía, suspendiendo el acuerdo tomado en la anterior sesión y poniendo en vigor los presupuestos con las modificaciones hechas por el gobernador.

El gobernador, mediante oficio, confirma la resolución del alcalde.

El alcalde dice seguidamente que se ha limitado á cumplir con su deber.

El señor Pinilla, después de largas consideraciones sobre la resolución de la Alcaldía, presentó una proposición firmada por todos los individuos de la minoría republicano-socialista, en la que se solicita que el Ayuntamiento acuerde pedir al ministro de la Gobernación autorización para que la Junta municipal de Asociados continúe en sus funciones hasta que los presupuestos para 1911 sean completamente sancionados.

Continúa después el señor Pinilla en el uso de la palabra, pidiendo, en fin, que la proposición fuera tomada en consideración y se votara después nominalmente.

El señor Marcos Martín no se opone á la proposición de la minoría republicana, pero sí á la protesta que antes pidió el señor Pinilla.

Después dice que si no estuviera convencido de la seriedad de los republicanos, creería que la proposición sería cosa de broma.

Califica de poco agradables las frases que le dirigieron en la sesión pasada, para afirmar luego que la proposición de ahora se diferencia bien poco de la que él hizo en dicha pasada sesión, en la que sólo un efecto político tuvieron los señores de enfrente. (Varios concejales piden la palabra. Hay rumores y campanillazos).

El señor Pinilla explica las diferencias que existen entre ambas proposiciones.

El señor Santa Cecilia hace seguidamente algunas observaciones, explicando su criterio en la pasada sesión, criterio que no fué precisamente el votado por la minoría á que pertenece, sino el que ahora se discute.

El señor Iscar-Pascua explica sus palabras de la pasada sesión, dirigidas al señor Marcos Martín.

Después dice que la minoría republicana no quiere ir en contra de los intereses del pueblo, como se ha dicho, sino todo lo contrario. Va contra esa babiecada (risas y campanillazos) de decir que el impuesto sobre los caldos es voluntario.

El señor Marcos Martín recoge frases del señor Iscar-Pascua y otras del señor Santa Cecilia, y el señor Cuesta interviene en el debate, diciendo, entre otras cosas, que los que quieren hacer únicamente política, cuando les conviene, son los señores de enfrente. (Alude á los republicanos, y el alcalde le corta la palabra á campanillazos.)

Vuelve á hablar el señor Santa Cecilia, y se pasa á votar la proposición nominalmente, siendo aprobada por unanimidad.

Otros asuntos.

El señor Cuesta reproduce su proposición de construcción de casas para obreros, razonándola con cifras y pidiendo que se tenga en cuenta su proposición, la cual pasó á informe de la comisión correspondiente.

Los señores Díez Ambrosio,

Para El Adelanto

El ferrocarril de Avila

La calle del Arenal es una de las más simpáticas de Madrid. A la hora del crepúsculo se tiñe este hermoso cielo madrileño de un matiz sonrosado. Allá, á lo lejos, á la conclusión de la calle, sobre la plaza de Isabel II, hay festival de luz en el cielo. Y la calle se puebla de mujeres guapas, de desocupados, de estudiantes, de automóviles, coches, camiones, bicicletas.

Eustaquio Avila, el joven diputado por Peñaranda, vive en la calle del Arenal. Quiero saludarle y preguntarle por el ferrocarril de Peñaranda-Avila. Al llegar á su casa, sale el joven diputado, calzándose los guantes. Me invita á subir á su casa. Pero es la hora grata del paseo y prefiero pasear. Vamos juntos hacia la Puerta del Sol. Pronto recae la conversación sobre el ferrocarril.

—¿Cómo va eso?—le pregunto. —Perfectamente—replica el diputado liberal, retorciéndose los negros bigotes. — En el Congreso pasó el proyecto como una seda. El Estado regala lo construido, de que se incauto, por haber perdido sus derechos la explotadora. Ahora, que hacen falta licitadores. Y ese es el hueso á roer.

—Y en el Senado, ¿pasará el proyecto?—torno á preguntar. —Desde luego, no me parece aventurado afirmarlo. No creo que nadie se oponga á ello. Y si se camina de acuerdo con la compañía del Norte...

La calle del Arenal está llena de transeúntes. Suspendemos el diálogo de vez en cuando para defendernos de los vehículos y adoptar posiciones estratégicas. Las gentes marchan al vermouth de Eslava...

Seguimos hablando del ferrocarril. El simpático diputado espera que las cosas se arreglen á gusto de todos. Para eso pone á contribución su exquisito celo, su voluntad inquebrantable y su absoluta buena fe.

En la Puerta del Sol nos despedimos. Eustaquio se dirige á un cine con sus pequeños. Yo gano la acera de Gobernación con presteza para que no concluya con mi preciosa vida un automóvil de Correos. Es un problema ese de caminar por estas calles como simples peones.

Los cocheros y los chauffeurs nos desdennan olímpicamente desde lo alto...

José SÁNCHEZ ROJAS.

Madrid y Enero, 1911.

NOTAS DE SOCIEDAD

Han salido: Para La Coruña, la distinguida señora de don Ignacio Rodríguez Vega.

* Para Toledo, el alumno de la Academia de Infantería, señor García Moreiro.

* Para Fuentes de Béjar, el notario don Lino Torres.

* Para Avila, el alumno de la Academia de Administración militar, don José Bonet.

* Después de pasar unos días en Alba de Tormes en casa de los señores de Sánchez Bordona, ha salido para Madrid el notario de Victoria, don Alfonso Feijoo.

* Han llegado: De Madrid, don Gregorio Fraile y don José Díez.

* De Bilbao, el opulento capitalista señor Careaga.

* De Béjar, nuestro querido amigo el aventajado alumno de la Facultad de Medicina, don Valentin R. Zúñiga.

* De Madrid, el joven don Secundino Húmar.

* De Villoria, don Victoriano Angoso, nuestro particular amigo.

* De Alba de Tormes se ha trasladado á Medina del Campo, el comerciante don Pablo Nieto.

* De Peñaranda estuvo ayer en esta don Ramón Frontera, capitán de artillería.

* Ayer pasó el día en Salamanca el exdiputado provincial don Telesforo Rodríguez de Dios.

* Hoy celebra sus días la bella señorita Dolores Marín.

* Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta á nuestro distinguido amigo de Béjar, don Vicente Pérez.

Para el alcalde.

Quejas del vecindario.

Los transeúntes que tienen que pasar junto á las Agustinas, se quejan del mal olor que despiden el rincón de la calle Larga.

Esto, además de no ser higiénico, nos pone en ridículo ante los visitantes del mencionado convento.

Procure el señor alcalde ordenar á la brigada sanitaria la desinfección de tal foco y se lo agradecerán todos cuantos por allí tienen que pasar.

Quisicosas.

Partido por gala en dos está el republicano. De la fuerte unión en pos siempre ha pasado lo mismo. Por sí fuera excepcional la eterna lucha entablada, basta echar una mirada al vecino Portugal.

Sobre si ahora rige ó no este ó aquel presupuesto, el jaleo que se armó casi es salirse del tiesto.

Que nuestro municipal Concejo, lector amable, sin presupuesto anda mal; con él está detestable.

¡Ande el movimiento! Además del culto que en casinos y reuniones á domicilio se le rinde á la tan zarandea Teresa, cuenta nuestra ciudad con las siguientes sociedades de baile: El Lirio, Gran Vía, Sport, Tupinamba y el Kamillete de Flores.

Y aún nos dirán sin distinguos que nuestro avanzar es lento. Y en llegando los domingos, ¡rediez! ¡Ande el movimiento!

Los trajes, las alhajas y los cantos de la Amalia Molina, de la apacible gente salmantina ahora son los encantos. Y rindiendo los justos vasallos á tal actualidad que nos conquista, va nuestra admiración tras de la artista y entre las mallas queda de sus trajes.

Por cierto ¡oh, amado Teófilo!, que entre los infinitos epítetos con que la empresa hace el anuncio de la aplaudida artista, hay uno que por mi voto debe retirarse inmediatamente de la circulación. Y es éste: "Amalia Molina, predilecta de las damas."

¿No te parecen lector, esas frases seductoras, el anuncio de un licor especial para señoras?

El tabaco.

En cumplimiento de lo que dispone la ley de Presupuestos del presente año, desde el 15 del corriente subirá el precio del tabaco en 30 de las clases que expende la Compañía Arrendataria.

Como consecuencia de ese aumento, los cigarrillos de 0'45 pesetas costarán 0'50; los de 0'30, 0'35; los de 0'60, 0'70; el picado de 2'25, 2'50; los cigarrillos perfectos de 0'50, 0'60; los de 0'12, 0'15; los de 0'15, 0'20; los de 0'20, 0'23, y los de 0'25, 0'30. Así hasta 30 de las clases que surte la Compañía.

Desde Ciudad Rodrigo

Ha sido leída la primera amonestación del perito mercantil don Juan Sánchez Iglesias y la bella señorita María Yepes Pereira.

Tanto á los futuros esposos como á sus distinguidas familias, envío mi enhorabuena.

—Se encuentra enfermo de algún cuidado, el ilustrado director de las escuelas graduadas de esta ciudad, don Tomás de Aquino San Segundo, al que desearo una pronta mejoría.

—El lunes saldrá para Bocacara una comisión de la Junta local de Instrucción pública, con objeto de inspeccionar el local de la escuela, que han denunciado como ruinoso.

—Por la Alcaldía se ha presentado al Juzgado de instrucción una denuncia por agresión, con arma blanca, á un vigilante nocturno del arrabal de San Francisco.

—Ha sido agredido con arma blanca el laborioso industrial don Francisco Vicente de la Nava, el que ha presentado la correspondiente denuncia en el Juzgado de instrucción.

—De paso para Madrid, he tenido el gusto de saludar al reputado profesor de Medicina don Domingo Sánchez y Sánchez.

—Después de pasar unos días al lado de sus familias; han salido: para Madrid, don Jesús H. Blanco, don Toribio Cáceres, profesor de la Escuela de ingenieros de caminos canales y puertos; para Toledo, los alumnos de la academia de infantería don Eduardo Unceta, don Luis Muñoz y don José Roldán; para Avila, el de administración militar don Pedro Cascón, y para Guadalupe, el de la de ingenieros don Fernando González Amador.

—Ha sido nombrado segundo jefe del personal del Cuerpo de Telégrafos, don Juan Pérez Calvo, al que de todas veras felicito. —El correspondiente.

Ricardo Niño.

DENTISTA. Ex-ayudante del doctor Highlands. Plaza de la Libertad, 10. — Salamanca.

Servicio especial de El Adelanto.

La "saison," elegante de Saintz-Moritz

La pasión por la montaña crece y crece de día en día, sobre todo en los pueblos del Norte, que son los que, cual ningún otro, rinden más fervoroso culto a los deportes llamados gimnásticos. Sin embargo de que en el germen de esa pasión tiene más parte la moda, la obediencia a los consejos de los modernos higienistas, alabemos y envidiemos a esas gentes que en pleno estío se



El "ski-kjoring".

lanzan a la conquista de grandes alturas, y en el período más crudo del invierno son huéspedes de las elevadas regiones del Engardine y del Tírol.

La moda no sólo ha creado estaciones de verano, sino también de invierno; pero de verdadero invierno, con nieves y escarchas en abundancia.

Entre las más famosas estaciones de invierno descuella Saintz-Moritz, un bellísimo rincón del Engadine (Suiza), en el que los bosques de pinos, los valles y los cerros, caprichosamente alternados y hoy todos cubiertos de nieve y escarcha, forman encantadores paisajes y lugares muy a propósito para el cultivo de todos deportes de invierno que exigen como condición indispensable



Jugando al "curling". —El retorno.

ble planicies y grandes pendientes, unas y otras revestidas de blanca nieve endurecida por la escarcha.

La moda ha hecho construir en Saint-Moritz confortables hoteles y coquetonas villas, las cuales, tan pronto pasan las fiestas de Año Nuevo, comienzan a poblarse de gentes distinguidas de todos los países, y cuando llega el 15 de Enero, fecha en que empieza la "saison" elegante, aquellos lugares adquieren una animación increíble.

Desde que el sol aparece sobre las elevadas cumbres, filtrando sus pálidos rayos por entre los derechos pinos para acariciar suavemente la nivea sábana que cubre el suelo en que se elevan, llanuras y montañas se pueblan de gentes de porte elegante, cubiertas de pieles desde la cabeza hasta los pies. Sus distracciones favoritas son el golf, el kurling, que hoy reemplaza a los habituales sports ingleses, los saltos de skis, el tobogán, los paseos en trineo y el ski-kjoring.

Nada más pintoresco como ver, al sol de la mañana, a los elegantes correr de un lado para otro, armados de una escoba especial, siguiendo el juego con verdadera pasión, ó lindas mujeres de encantadora silueta deslizándose sobre sus skis, á impulsos de amañados brutos que ellas manejan como consumadas caballistas.

Otras gentes prefieren el emocionante y peligroso tobogán, á las excursiones en trineo, y á causa de esa diversidad de gusto, todo es en Saint Moritz animación y vida, precisamente en estos meses en que la Naturaleza aparece adormecida bajo el blanco sudario que oculta sus bellezas y todos sus encantos.

El próximo congreso

eucarístico internacional

El cardenal-arzobispo de Toledo ha dirigido una carta al Episcopado español, comunicándole oficialmente la noticia de que será en Madrid donde se celebre el próximo congreso eucarístico internacional.

"De todas partes del mundo—dice el cardenal Aguirre—acudirán adoradores, católicos fervorosos que se distinguen por su amor á Jesús Sacramentado; prelados ilustres nos honrarán con su presencia, para acompañar personalmente, en solemnisimo triunfo, por las calles de la corte de las Españas, al Dios del amor, que por amor nuestro se hizo hombre y habita entre nosotros;

el mismo Soberano Pontífice estará ante el Trono del Soberano Hacedor de cielos y tierra, representado por uno de los miembros del Sacro Colegio...

El cardenal primado añade que las personas reales prestan su decidido apoyo á esta santa empresa, y que el jefe del Gobierno ha ofrecido también su cooperación y concurso, y termina invitando al Episcopado á que contribuya á la brillantez, al esplendor y á la solemnidad del primer acto de esta clase con que se honrará nuestra Patria.

Madrid al día.

(IMPRESIONES)

Se avecina un grande, un tremendo conflicto. ¿Sabéis cuál es? No es de la mendicidad, que ese está ya resuelto con la recogida de los pobres desamparados y con la mayor libertad otorgada en el ejercicio de su profesión á los privilegiados.

No viene tampoco por la parte de Marruecos: aquello está pacificado completamente, como lo prueba el haber ido el Rey á Melilla y haberse concedido un marquesado á nuestro ministro de relaciones exteriores.

No asoma su espantable cabeza entre los grupos republicanos y socialistas con motivo de la cuestión radical, porque las últimas noticias referentes al suceso dicen que la cosa carece de importancia, que es sólo una erupción á flor de piel, y que si algo grave sucede será para las instituciones, pues el sarpuellido acusa un acrecentamiento de vida interna...

No, no es nada de eso; ni menos tiene que ver con la Academia de la Poesía española y sus agrupaciones concomitantes, esporádicas, epidémicas ó lo que fueren, ocupadísimas á la hora de ahora en rimar "hambre," con "hartazgo."

Es que nos van á subir el precio de una hierba miserable, inútil, nociva, hedionda, pero de uso universalmente extendido, á la cual llamamos tabaco por nombrarla de algún modo, y eso no hay quien lo aguante, no hay quien lo resista sin sublevarse la conciencia, ó dejar de ser hombre y, por consiguiente, de ser fumador.

Podemos tolerar que se nos coarte cualquier derecho de los individuales: que se nos suprima el voto, que no nos traigan el padrón del Jurado, que nos disuelvan cuando estemos reunidos bajo la égida de la ley, que nos quiten una moneda de la mano si cualquier alma caritativa nos la da en medio de la calle; pero encarecernos el cigarrillo y el puro, eso no. ¡Antes la muerte!

Los que votaron esa partida de los presupuestos no supieron lo que se hacían ó no eran amigos del orden. Siempre he dicho que por la subida del tabaco puede venir la revolución. Figúraos una huelga de fumadores... ¡La del humo!... ¡Cuántas cerillas ociosas en manos de millones de sujetos excitadísimo! De ahí á producir un incendio nacional no hay más que un paso.

Y con razón. Vivimos de ilusiones las tres cuartas partes de los españoles. Humo es nuestra realidad, humo nuestra esperanza, humo la perspectiva de nuestro futuro destino. Si nos arrebatan el humo, todo lo vemos negro. El humo del tabaco es azul, para que no se vea contradicción en mis palabras; todavía distingo de colores...

Viéndolo todo negro, la vida nos ha de parecer un abismo, y nos precipitaremos en él empujados por la desesperación. Ténganlo en cuenta las autoridades competentes, y téngannos de la mano, y téngalas de la suya el Dios de los cielos. Sin tabaco no podemos vivir...

A los ricos poco puede importárseles la subida: por peseta de más ó de menos, no dejarán de fumar. Ya hay pudientes que hacen acopio de tabaco en tanto llega el día 15. Pero los ricos no abundan. Somos infinitamente más los pobretones, y si nos unimos, si nos declaramos en huelga levantista y revolucionaria, el conflicto estallará con carácter feroz.

Aviso á quien corresponda. Yo he cumplido con mi deber advirtiéndole del peligro á las clases elevadas. Si por ello merezco galardón, deséame una caja de cigarrillos puros, ó séase brevas. No caerá esa breva, ni una, ya lo sé. Pero me queda la satisfacción que á toda conciencia honrada y á todo juicio ilustrado le caben cuando cumplen sus deberes de ciudadanía.

Y advierto que en la revuelta iremos bien acompañados y autorizados, pues no nos dejará solos Marsal, el comisario, el célebre "hombre del puro".

ARGOS.

Santorales y cultos.

Para mañana.

San Higinio, papa y mártir; San Teodosio, confesor; San Salvo, mártir; San Alejandro, obispo y mártir; San Paleón, abad y confesor; San Anastasio y nueve compañeros monjes.

Iglesia de San Julián.—Segue la novena de San Antonio Abad.
Iglesia de San Benito (Salesianos).—Segue la novena de San Antonio Abad.

Iglesia de la Clerencia (padres Jesuitas).—A las cinco y media Rosario y lectura espiritual.
Iglesia de la Magdalena (padres Carmelitas).—Continúa la novena al Niño Jesús de Praga.

NUESTRAS INFORMACIONES El Circulo Mercantil.

Las conferencias.-La renovación de la Junta.-La circular. Villalobos y Romano.-La conferencia inaugural.-Hablando con el señor Núñez.-Las conferencias, los cursos y las veladas.-Cultura y recreo.

Con todos los comentarios que de ellas se han hecho, con todo lo que de ellas se ha dicho, las conferencias del Circulo Mercantil han sido algo de lo que Salamanca puede vanagloriarse en los últimos tiempos. Precisamente se han hecho comentarios y se ha hablado de ellas, porque era algo que estaba muy por encima de la vida ordinaria de la población, porque preocupaban á la opinión y por que, de tiempo en tiempo, todo el interés de que Salamanca es capaz, se concentraba en la labor del Circulo.

Cuando días atrás publicó la Prensa local la noticia de que se renovaría la Junta directiva, yo me preguntaba qué harían los nueve designados, y cuando vi entre ellos, nombres de gente tan joven como Villalobos y Romano, esperé que la nueva Junta no daría por terminada su labor, como tantas otras, con aceptar el cargo y dejar correr el tiempo.

La circular que la Junta del Mercantil ha repartido y que ayer publicó EL ADELANTO, me hizo afirmar en mis esperanzas.

Por lo que, había oído á Romano y á Villalobos, sabía cuáles eran los pensamientos de la Junta; el presidente, don Francisco Núñez, con quien hablé ayer acerca de esto, me dió noticias de sus proyectos, que creo interesante publicar.

Comenzamos nuestra interview hablando de las conferencias del Circulo y de lo que han hecho por levantar el decadido nombre de Salamanca.

El señor Núñez, me decía: "Nuestro propósito es continuar lo hecho hasta aquí, que como todos saben, ha sido mucho. Tenemos verdaderos deseos de hacer que el Circulo Mercantil sea, además del centro de reunión de los comerciantes, el casino de todos los que busquen un centro de recreo y de cultura."

Hablando de las conferencias, puedo decir á usted que el señor Alvarez (don Melquiades), ha aceptado la invitación que se le ha hecho para inaugurar las de este curso. Yo mismo iré á buscarle á Madrid para acompañarle á Salamanca. No creo que me ciegue el entusiasmo que yo siento por él, y puedo decir á usted que su conferencia llevará á Mercantil una gran concurrencia.

Debo advertir á usted que, teniendo puesto todo nuestro empeño en elevar el Circulo cuanto sea posible, hemos de restringir la entrada, no dejando las puertas abiertas para cuantos quieran entrar.

Las personas que sepan apreciar lo que representan las conferencias

que en el Circulo han de darse, comprenderán que no se le impone un gran sacrificio al hacerles pagar la cuota.

Además de esta conferencia, prepararemos, como ha visto usted en la circular, las de la Cierva, Paraiso, Pablo Iglesias, Alcántara... Todo cuanto tenga verdadera significación en España, pues no esperamos hacer campaña en este ó en el otro sentido; sólo aspiramos á hacer cultura.

—¿Y no habrá más que conferencias?

—Por ahora no podemos dar un programa completo, porque todo lo estamos preparando.

Luis Romazo, que es un muchacho joven, activo y de iniciativas, quiere que de tiempo en tiempo se hagan "lecturas," y veladas literarias. Hoy me ha dicho que ya ha hablado con algunas personas de significación, y que entre ellas, Unamuno y Pinilla se han prestado gustosos á tomar parte en estas veladas.

Al mismo Luis Romazo he oído que quiere que se establezcan en el Circulo cursos de diferentes asignaturas, y que si como es de esperar, los estudiantes y dependientes de comercio responden á nuestro llamamiento, se establecerán muy pronto.

—¿De modo que todo por la cultura?

—No sólo nos ocuparemos de eso, porque no basta eso sólo para dar atractivos á un Circulo, al que pertenecen personas de diferentes clases sociales. El que los hombres se instruyan no es obstáculo para que las familias se diviertan, y pensamos organizar bailes y reuniones, á las que daremos la mayor amenidad posible.

—¿Y qué más?

—Nada más en punto á promesas: respecto á "hechos," le aseguro á usted que haremos cuanto los medios de que dispongamos nos permitan. Si los salmantinos responden al llamamiento del Circulo, y aumenta el número de socios, lo demás será sencillísimo. Yo he comenzado á trabajar con gran actividad, dirigiéndome á mis amigos de Salamanca ó que en Salamanca tienen intereses, y hoy mismo he recibido cartas de los señores Palacios, senador, y Pérez Oliva, diputado, para que les inscriba como socios. A estos seguirán otros de fuera de Salamanca, por amor á la población, y muchos de dentro por las ventajas que ha de reportarles el pertenecer al Circulo.

SIR-VE.

La Asociación de Mendicidad.

Ayer sirvieron á medio día la comida las señoras de Lamamié de Clairac, Morcillo, Laá y doña Sofía Garnacho (viuda de Prieto).

Por la noche señoras y señoritas de Huebra, de Fernández Vicente, de Bautista (don F.), Trigo y Palomeque.

Donativos en metálico.	
	reales.
Suma anterior...	45
Señora de Clairac.....	5
Señora de Laa.....	5
Señora de Morcillo.....	5
Señora de la Huebra.....	5
Señora de Fernández Vicente.....	5
Señora de Bautista.....	5
Señorita de Trigo.....	2
Total.....	77

Donativos en especie.—Señora y señorita de Fernández Vicente, 32 litros de vino, que se dieron en la cena de anoche.

Señorita de Trigo, un mantón y una americana.

Raciones servidas.—Medio día: 177 enteras y 95 para niños. Total, 272.

Noche: 76 enteras y 50 para niños. Total, 120.

Vocal de servicio para mañana, Alonso (A).

Sucesos provinciales.

Un robo. El vecino de Galinduste don Crescencio Sánchez, ha dado cuenta al juez municipal de dicho pueblo, de que en la tarde del sábado y en ocasión en que se hallaba fuera de su domicilio, le fueron sustraídas 500 pesetas.

Tomada declaración la criada de la casa Eulogia Martín, manifestó que había visto entrar en la casa á su convecina María Vicente García y salir al poco tiempo con algunos objetos en el mandil.

Después de practicado un registro domiciliario, fué detenida la susodicha María Vicente, como presunta autora del robo.

El Juzgado instruye diligencias.

Enfermedades de la vista.

Clinica del doctor Alonso. Profesor del Instituto Oftalmológico Nacional de Madrid. Plaza de la Libertad, núm. 9.—Salamanca. Consulta: de once á una.

Las oposiciones en la Audiencia.

Ayer actuaron los opositores don Luis de la Concha y Moreno y don Agustín Abarca Morales, únicos que se presentaron de los ocho que estaban llamados. Los dos hicieron el ejercicio, contestando en la hora que se le concede, los nueve temas que, á la suerte, les correspondieron.

Para esta tarde, á las cinco, están convocados don Federico Garriga Hernández, don Cipriano Martín Blas y don Juan Hernando López.

Suplentes.

Don Luis Buceta Mera, don José Martínez y Martínez, don Jesús Salamanca Alonso, don Enrique N. Hernández, don José Cobo Sile, don Angelino Esteller y don Enrique Llamas Llamasares.

Con los que se presenten hoy, termina el primer llamamiento; después se convocará para el segundo.

UNA CONFERENCIA BULLON EN BILBAO

En el Circulo Conservador ha dado una brillante conferencia, el elocuente diputado y catedrático de la Universidad de Madrid don Eloy Bullón, disertando acerca del siguiente tema: "El partido conservador y las reformas sociales."

Entrando en el tema de la conferencia después de un elocuente exordio, dijo que las cuestiones económicas y sociales reclaman hoy especialmente la atención, por ser estas las que más hondamente preocupan á la sociedad actual, sobre todo á las clases trabajadoras, que desengañadas de los frutos poco prácticos que han obtenido de las decantadas conquistas políticas del siglo xix, á lo que aspiran ahora es al mejoramiento material, á la emancipación económica.

Así como el siglo xix fué el siglo de las revoluciones políticas, el siglo xx será el de las revoluciones sociales, si los Gobiernos de los diferentes países, saliendo al encuentro de los sucesos, no encauzan, dentro de lo razonable, la corriente socialista, atendiendo en lo que tienen de justo ó equitativo las reclamaciones de las clases proletarias para resistir con más autoridad lo que hay en ellas de exagerado y absurdo.

Recordó la atención preferente que ha concedido el partido conservador á las cuestiones sociales, y

demonstró, en párrafos elocuentísimos que precisamente este partido es reformista porque es conservador, ya que para conservar el orden, la normalidad y la paz en las sociedades, es preciso reformar lo que hay en ellas de imperfecto, de desordenado ó morboso. Además es obra eminentemente conservadora atraer á las clases proletarias, haciéndolas, de enemigas, solidarias de la obra social.

Estudió las causas de orden económico, político y religioso que han agravado en nuestros días el problema social, haciendo notar lo mucho que á ello ha contribuido la revolución individualista comenzada en Francia en 1789 y continuada luego en otras naciones; revolución que, no obstante haber hecho con el pretexto de servir al pueblo, perjudicó á las clases trabajadoras al destruir, sin sustituirlo por nada, el antiguo régimen corporativo, que era el más firme sostén y amparo de los obreros.

Examinó luego cuál es la misión del Estado frente al problema social, refutando las doctrinas de los economistas clásicos, que dejaban abandonado el orden económico á la libre concurrencia de los intereses privados, y defendió el intervencionismo del Estado, demostrando no ser esta doctrina reciente en el partido conservador, sino tradición constante, para lo cual leyó textos de Cánovas del Castillo, Maura, Silvela y Dato.

Mostró la conveniencia del sistema de retiros obreros, que es el de la libertad subsidiada, por ser imposible establecer hoy en España el seguro obligatorio.

Recabó luego, como título de gloria para el partido conservador, el celo y la perseverancia con que ha procurado que las leyes sociales se cumplieran; conducta que contrasta con la que hoy observa en este orden el partido liberal.

Mostrado tiene—añadió—con obras el partido conservador, que no le asustan las reformas beneficiosas para los obreros, pues suyas son las que han ido más lejos en ese sentido; pero ha demostrado igualmente que será siempre incansable defensor de orden social, contra los que aspiran no á mejorarlo, sino á subvertirlo.

La ingratitude con que por muchos de los que se llaman representantes de las clases obreras se ha correspondido á la labor del partido conservador y sobre todo de su ilustre jefe, no apartará á éste de su camino; pues no busca el aplauso, aunque á él tiene derecho, sino el cumplimiento del deber y el servicio de la Patria. La historia le hará justicia, como se la hace hoy también la opinión imparcial.

Por lo demás, es natural que los que engañan al pueblo, y lo explotan y desean lanzarlo á la revuelta, odien á los que deshacen sus sofismas y sirven de verdad los intereses proletarios, realizando así obra de paz social.

El aborrecimiento de ciertas gentes es á veces la mayor honra á que puede aspirarse.

La conferencia, que duró cerca de dos horas, ha sido un gran éxito para el señor Bullón, que estuvo elocuentísimo y tuvo frases muy intencionadas, que le valieron ruidosas ovaciones.

Teatro del Liceo.

Anoche continuó Amalia Molina la serie de triunfos, que comparte con Paco y Alfredo.

Las películas muy entretenidas. Hoy, debut de los hermanos Cámara, artistas del Circo de Price, de Madrid, que vienen precedidos de gran fama.

Para la función del próximo domingo se admiten encargos en contaduría.

Sección de noticias.

En este Gobierno se ha recibido comunicación del alcalde de Alaraz, en la cual da cuenta de hallarse expuesto al público el reparto de consumos.

Por el gobernador de San Sebastián se ha autorizado á don Luis Cruceque para que envíe dos escopetas á don Juan Antonio Nevado, de Lumbrales.

Dr. Infante.

Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos.—Consulta: de nueve á doce y de cuatro á seis.

Doctor Riesco, 28.—Salamanca.

Se ha estimado el recurso de alzada interpuesto por el maestro jubilado de Saldeana contra acuerdo de aquel Ayuntamiento sobre derechos de jubilación.

Registro civil. Durante las últimas veinticuatro horas, se han hecho las siguientes inscripciones.

Nacimientos: Jenaro González Díez, Luciana Marcos Garduño, Antonia García Calzada y Luciano Maillón Bernardo.

Defunciones: José Fernández Sánchez.

Doctor S. Peláez.

MÉDICO DENTISTA. Plaza Mayor, 11, principal.—Salamanca.

La Venerable Orden Tercera de Nuestra Señora del Carmen, celebra la función del Santo Escapulario, en su capilla, el tercer domingo del corriente mes, día 15.
La misa de comunión, á las siete y media de la mañana, el rosario y procesión, á las cuatro y media de la tarde.

Para los labradores. La pasada semana en los mercados.

La nota de la semana en los mercados productores nacionales ha sido de mucha firmeza cuando no alza, como ha sucedido en algunos casos, aún no ha vuelto la situación, eclipsada primero por el último temporal de lluvias y después por las fiestas, que ya han pasado á su término. Los vendedores se muestran, además, muy retraídos, resistiéndose á efectuar ajustes, en espera de que en breve mejorarán de mejorar los precios.

Y, en efecto, confíase ahora que una vez mediado este mes cambiará por completo la situación, elevándose algo los precios. Créese que no se hará esperar la demanda y en esta circunstancia sabrá operar la paridad con el trigo extranjero.

El tiempo ha sido de fuertes heladas, con los que se contiene la vegetación de las cosechas, que ya iba muy adelantada. La situación, en general, es buena.

En Barcelona cerró el año que acaba de pasar y ha abierto el presente con un ambiente desconsolador, ya que á la calma persistente en él desde hace tiempo hay que unir ahora el malestar constante que originan las frecuentes huelgas que por el menor motivo se producen.

Con una situación como ésta, fácil es comprender la disposición de ánimo en que se encuentran los comerciantes para emprender negocios, y los pocos que se realizan en las condiciones en que tienen que efectuarse.

Por lo demás no hay, respecto al negocio, impresiones dignas de consignarse, en lo que afecta á los precios en general y á la situación del mercado.

Los mercados extranjeros aún han seguido, como los nacionales encalmados, á consecuencia de las pasadas fiestas; las transacciones no han revestido ninguna importancia. Sin embargo, el tono ha sido generalmente muy sostenido y á cierto queda firme.

Por otra parte, los cargamentos mundiales han sido más importantes que lo que se había desconfiado, pero ha habido excelente apoyo alista, y algunas noticias más firmes de las plazas continentales de Europa, unidas á un cálculo oficial de la cosecha argentina, han acentuado la firmeza.

Los mercados franceses se presentan sin variación, pero los negocios han tocado el mínimo de importancia. Amberes, muy encalmado, habiendo comprado con mucha parsimonia Francia é Italia. En Alemania, las exportaciones han sido flojas. Sin embargo, la demanda de la molinería del interior ha mantenido sostenido el tono. Los mercados italianos han estado pesados y las importaciones de trigo han sido importantes; pero los labradores se muestran reservados.



Mi hijo Antonio.

de 4 años de edad, estaba aniquilado, á causa de la pérdida del apetito y mala digestión. Daba lástima mirarle, tan pálido y demacrado estaba, pero me felicito en poder decir que por medio de la Emulsión Scott ha recobrado completamente la salud, pues le abrió el apetito y le dió fuerzas para digerir los alimentos.

Testimonio de D. RAFAEL CONSUEGRA, Villanueva del Duque (Córdoba), 5 Enero de 1909.

Comenzad hoy mismo á dar la Emulsión Scott á vuestro hijo, ó tomadla vos mismo si estais aniquilados. El resultado será idéntico al de arriba, pues cada botella de Emulsión Scott, contiene precisamente los mismos ingredientes puros y energéticos, cuyo hecho ha dado lugar á que la Emulsión Scott sea reputada como la emulsión que cura.

Emulsión SCOTT

El que pida Emulsión Scott, debe rechazar resueltamente otras emulsiones compuestas de materiales baratos y pobres y por consiguiente ineficaces para curar. Una muestra gratis se envía por D. Carlos Marés, Calle de Valencia 333, Barcelona, á cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

Conferencias telegráficas de El Adelanto

Informaciones de nuestro redactor corresponsal en Madrid señor Rivera.

Madrid - Provincias - Extranjero.

Primera conferencia.—Madrid, 10 (4 m)

Anoche, en Gobernación.

Hablando con Castrillo.

Huelga solucionada.

El ministro de la Gobernación recibió anoche en su despacho, como de costumbre, á los repórteres políticos. El ministro les manifestó que había sido solucionada satisfactoriamente la huelga que los obreros de las minas de Almería tenían planteada.

La de Cartagena.

Después, el señor Alonso Castrillo dijo, hablando del conflicto obrero de Cartagena, que se temía el paro general porque los dueños de uno de los vapores allí anclados despidieron á un obrero. El gobernador de la provincia se personó inmediatamente en Cartagena, solucionando el conflicto.

Una orden.

Por último, manifestó el ministro que se había telegrafado al gobernador de Santander, ordenándole que el juez de Castro Urdiales instruya inmediatamente el sumario relativo al suceso desarrollado en aquellas minas, y que excite al fiscal de la Audiencia para que con actividad depure las responsabilidades que haya en el asunto.

Este suceso no es otro que el de haber ocurrido en la mina Anita un desprendimiento, del que han resultado cuatro obreros muertos y cinco en gravísimo estado.

Seguidamente el señor Castrillo despidió á los periodistas.

Melilla, inundada.

La estancia del Rey.

La situación.

Es deplorable la situación de Melilla y de su campo á consecuencia de las torrenciales lluvias caídas.

Según los últimos telegramas recibidos, la parte baja de Melilla se encuentra inundada, formando el agua inmensas lagunas de más de media vara de altura. El mercado se halla desierto. Los coches que circulan se hundían en el fango, entrándoles el agua por todas partes.

Infinidad de obreros se dedican á poner á salvo al vecindario, pasando á mujeres y niños en hombros á sitios donde no corren peligro de ser arrollados por las aguas.

No se recuerda en Melilla, desde hace muchos años, otro temporal semejante.

El Rey.

Don Alfonso, en vista del temporal reinante y del estado deplorable en que los campos se encuentran, desistió ayer de hacer las excursiones que se habían acordado.

Las corrientes de agua han causado en el campo formidables destrozos, cortando varios caminos.

Nador, inundado.

La posición española de Nador está inundada.

Las aguas han cortado en este lugar el paso para Zeluán. El dique Florentina ha sufrido grandes destrozos. En la población causa gran disgusto el temporal por deslucirse la estancia del Rey en Melilla.

El Rey permanece en su campamento.

Marineros en peligro.

Nuevos telegramas recibidos de Melilla dicen que ayer, dos marineros que trataban de salvar unos botes, fueron arrastrados por las olas.

Los marineros corrieron grave peligro de perecer ahogados, pero al fin, y gracias á los esfuerzos de otros marineros, pudieron ser salvados.

El temporal mejora.—¿Vendrá el Rey?

De madrugada mejora notablemente el temporal.

De seguir así, es posible que lleguen hoy á Melilla los barcos que se han refugiado en las Chafarinas.

También es posible que don Alfonso vaya á la plaza con el objeto de presidir la sesión de clausura de la asamblea de las Cámaras de Comercio.

Otros detalles.

Como antes digo, el temporal en el mar y en los campos ha causado grandes destrozos. El oleaje rompió ayer las cadenas de las anclas de dos remolcadores, que fueron á estrellarse contra las rocas de la playa.

El mar arrastró también cinco botes, cuyos restos flotan sobre las aguas.

En el muelle Becerra los perjuicios sufridos con el temporal son también enormes.

Se ignora el paradero de algunos barcos de guerra, los cuales se alejaron de Melilla en vista del temporal.

El *Almirante Lobo*, el *Terror* y el *Princesa de Asturias*, se marcharon, sabiéndose únicamente que el último está en el puerto de Almería.

El *Giraldá*, que como los anteriores tuvo que capear el temporal, empleó diez y ocho horas en llegar á las Chafarinas.

El *Giraldá* estuvo en grave peligro de naufragar.

Por medio del telégrafo sin hilos se ha preguntado á los puertos del Sur, por el paradero de los barcos que se ignoran dónde puedan hallarse.

El falcón *Alfonso XIII*, que era tripulado por diez hombres, corrió ayer peligro de naufragar en Mar Chica.

Varios marineros salieron en auxilio de los naufragos.

Al anochecer de ayer, el temporal tomó alarmantes caracteres de violencia.

Dos lanchas de vapor y tres lanchones se fueron á pique. La lluvia era torrencial y el viento formidable.

Durante este tiempo se inundaron los barrios del Manteleto, del Hipódromo, del Real y el obrero.

En favor de Melilla.

Presidida por don Alfonso se celebró ayer una magna reunión, á la que asistieron los señores Canalejas, Aznar, Arias de Mirandilla y todas las fuerzas vivas de Melilla.

La reunión no tuvo otro objeto que el de tratar de todo lo que se refiere á la vida mercantil de la plaza y á la cultura de sus habitantes, desarrollando la expansión pacífica del Rif, estableciendo cooperativas de consumo y mejorando la alimentación del soldado.

También se habló, además de todo lo que dejó dicho, de la construcción de un hospital para indígenas, dejando el actual para los soldados.

Se estudió el problema de las aguas públicas, conviniendo en que es de necesidad activarlas. Tratóse también otros problemas no menos interesantes.

Un telegrama.

El señor Canalejas ha enviado un telegrama al nuevo ministro de Fomento señor Gasset, aceptando los acuerdos de la asamblea de Cámaras de Comercio, ya proyectados en su anterior etapa ministerial.

En el telegrama dice el señor Canalejas que se efectúen las obras sin escatimar gastos de ninguna clase.

Construcción de un puerto.

La Compañía trasatlántica ha acordado construir un puerto en el plazo de cuatro años, y cuyo coste total será de 17 millones de pesetas.

Se prolongará el ferrocarril minero, para que el descargo se efectúe con más facilidad.

Se ha pedido material para comenzar los trabajos.

Las Cámaras de Comercio.

La reunión de Cámaras de Comercio proseguirá sus conferencias cuatro días más.

Una comisión ha visitado al señor Canalejas para cumplimentarle.

El señor Canalejas dijo que exigirá de la empresa constructora del puerto que active sus trabajos.

No se comprometió á nada fijo sobre el cambio de régimen creado en el Ayuntamiento y registros civiles.

Nuevos proyectos.

Dicen de Melilla que Su Majestad el Rey, con los generales Aznar, García Aldave y Arizón, está estudiando nuevos proyectos para acrecentar la esfera de influencia española.

Con estos proyectos se desarrollarán grandemente los intereses nacionales.

Obsequios y regalos.

El señor Canalejas recibió ayer á la comisión que regaló los estandartes, la cual hizo entrega al presidente del Consejo de una medalla de plata conmemorativa de su viaje.

Dicha comisión entregó también al Rey dos medallas de oro, una para él y otra para la Reina.

Don Alfonso, en la entrega de las medallas, pronunció sentidas frases.

Una frase del Rey.

Cuando más llovía se presentó ayer el Rey en el campamento del batallón de Ciudad Rodrigo.

Los soldados se dedicaban entonces á la reparación de los desperfectos que la lluvia estaba ocasionando.

Al darse cuenta los soldados de la presencia del Rey, le vitorearon.

Inmediatamente formó el batallón y los jefes se excusaron ante don Alfonso por lo inesperada de la visita.

Entonces el Rey dijo en presencia del batallón: «El batallón me ha recibido no con armas, sino con los corazones, que halagan más.»

RIVERA.

Segunda conferencia.—Madrid, 10 (5 m)

Otras noticias.

Un estreno.

En el teatro Español, de Madrid, estrenóse anoche el poema sinfónico *Alma remota*, original del señor González Linares, música del maestro Aroca.

La obra gustó mucho. Los señores Linares y Aroca tuvieron que salir varias veces al escenario ante los aplausos de la concurrencia.

Socialistas y radicales.

Dicen de Bilbao, que el Comité del partido socialista en aquella capital ha visitado al señor Lerroux, comunicándole haber aceptado el reto lanzado por los radicales de que probaran en un mitin que los asuntos sobre el Ayuntamiento de Barcelona fueran actos sucios.

El señor Lerroux no aceptó el reto por tener que salir para Madrid, según dijo.

Entre socialistas y radicales reina gran efervescencia.

Muerte repentina.

Dicen de Barcelona, que el exalcalde señor Sanley, ha fallecido repentinamente.

Estaba en el círculo del Liceo, cuando de improviso sintió unos dolores agudos que le condujeron á la muerte.

La noticia causó gran sensación, por ser el señor Sanley persona muy querida en todo Barcelona.

Motin contra los consumos.

Telegramas recibidos de Valencia, notifican que en el inmediato pueblo de Benaguacil, ha habido un motin contra la administración de consumos, que trae muy descontento al vecindario.

El pueblo entero se congregó frente al Ayuntamiento vociferando y pidiendo la abolición de los consumos.

El alcalde salió al balcón é invitó á los manifestantes á que se disolvieran.

La Guardia civil tuvo que salir á la calle para evitar desórdenes.

El gobernador ha enviado refuerzos.

Monárquico detenido.

Dicen de Lisboa que ha sido detenido un ferviente partidario de la monarquía, llamado Silva Viana.

Bajo el pseudónimo de José Serpa, publicaba en un periódico de Badajoz artículos hostiles para la República.

La detención ha sido muy comentada.

Guardias á Almería.

Ayer llegaron á Almería 100 guardias civiles, que por falta de alojamiento tuvieron que quedarse en el Instituto, obligando á suspender las clases.

Al mismo tiempo se esperan 25 policías, que vendrán á esta población para encargarse de la custodia del Rey, cuando pase por esta población de regreso de Melilla.

Se están organizando muchos festejos para recibirle.

Barco en peligro.

En Marsella se ha recibido un radiograma, que dice que en alta mar se encuentra un barco mercante español con la hélice rota.

En el radiograma pide socorros.

Han salido del puerto varios remolcadores para auxiliarle.

RIVERA.

Filtros reforzados París.

Filtran mucho y tienen doble duración que los conocidos hasta hoy; el agua mala, la hace buena y la buena la mejora.

Venta exclusiva en Salamanca, Germán Benito, Zamora, número 11. Se compra oro plata. Se vende, de ocasión, una estufa "Salamandra".

Tenedor de libros

muy práctico y con referencias inmejorables, ofrece sus servicios para una ó dos casas. Informará, don Francisco Merás, almacén de curtidos, Isla de la Rúa, número 1.

Se desea colocación de escribiente ordenanza, cobrador ó cargo analogo dentro ó fuera de la localidad, con buenas referencias á satisfacción y con garantías.

Darán razón, droguería del señor Villalobos, calle de Toro, frente al Banco de España, y en la sastrería del señor Centenera, plaza del Corriño. 5-1

Se venden la huerta y cortina de San Vicente, de esta ciudad, cercada de piedra; mide cuatro hectáreas (nueve huebras), entre las dos cosas.

Para dicha huerta tiene agua sobrante, noria, estanque, árboles frutales, parras y casa. La huerta hace una hectárea (dos huebras, aproximadamente).

Para tratar, con su dueño, Eugenio García, huerta de la Vega. 5-1

Oficial de peluquería.—Se necesita un oficial textero, en la peluquería de don Melquiades Estévez, plaza Mayor, 2. 8-1

Arriendo de pastos.—Se arriendan los de la dehesa de Utero de María Asensio, término municipal de Calvarrasa de Arriba, para 150 cabezas de ganado de cerda. Para tratar, con el montazar de la misma, Leopoldo Martín. 4-2

Postes de roble, de siete, ocho y nueve metros, para líneas telefónicas y eléctricas, de excelente madera y tostados en la base, garantizándose su larga duración. Dirigirse á don Pedro H. Comerón, Lumbrales.

Máquina en venta.—Se vende una máquina de vapor marca inglesa, de ocho caballos efectivos, una bomba de vapor de gran rendimiento, un desintegrador número 0, para triturar minerales y toda clase de cortezas, un cilindro de rematar suela con mesa móvil, correos y otros utensilios. En la librería de Núñez, Rúa 25, informarán. 25-6

Ama de cría.—Joven, leche fresca y primariza, se ofrece para criar en casa de los padres. Informará, don Victoriano de la Mano, en Valdeiosa. 8-6

Nueva tintorería Madrileña, de Manuel Coleya, calle de la Rúa, 32.—Primera casa en su clase, en limpieza y seco. Se tiñe toda clase de prendas, sin descolor. Casa de confianza en teñir y limpiar pañuelos de crepón.

Venta.—Se hace al contado ó á plazos de una máquina completa de gasosas marca Norverto Saez, y de trece tinajas para vinos, con una cuba aproximada de 16.000 litros. Del precio informarán, San Pablo, 41, fábrica de licoros. 30-6

Traspaso.—Por ausentarse su dueño, se traspasa el comercio de "El Valenciano", José Alemán, de la plaza de la Verdura, 22. Para informes, en el mismo.

Clínica especial de enfermedades de la vista.—Cayo Alvarado y Eusebio Camazón (oculistas). Espoz y Mina, 8, Salamanca. Horas de consulta: Mañana, de once á una; tarde, de tres á cinco.

Arriendo de pastos.—Se arriendan de invierno los de la dehesa de Anaya de Huebra, para ganado lanar. Para tratar, con Ángel García, en Tamames.

Carburo de calcio barato.—A 40 céntimos kilo, por bidones; á 45 céntimos kilo, por kilos. En la farmacia y droguería de Segundo Primo Sánchez, plaza del Mercado, número 9. 25-15

Criada.—Se necesita de buenas referencias, en el Corriño, número 28, informarán.

A los padres de familia.—Primera enseñanza, cobrada después de terminada la de cada grado.

Preparación de asignaturas con arreglo á los programas que se nos indique y cobradas en igual forma.

Se admiten internos. Se desean Maestros auxiliares. Mas detalles, Cervantes, 15. 15-9

Arriendo de fincas.—En término de Peñausende (Zamora), de ciento tres hectáreas (ciento sesenta fanegas), de tierra de labor, en varias piezas abiertas y cerradas, y diez y ocho hectáreas (veintiocho fanegas), de pradera en ocho fincas cercadas, una casa de labranza con todo lo necesario. También se hace traspaso de buques y aperos de labor, en buenas condiciones. Para tratar, con su dueño, Antonio Borrego, en dicho pueblo. 15-9

Venta.—Se hace del mercado del Angel y del hotel en construcción contiguo, sitos en las afueras de Toro, camino de la estación.

Se venden juntos ó separadamente; admitiéndose proposiciones por el señor director de la sucursal del Banco de España en Salamanca.

Se arriendan cerdos de invierno en la dehesa de Carrascalino de la Valmuza. Para tratar, con el rentero de la misma. 8-7

Pozos artesianos.—Se construyen pozos artesianos por el industrial don Francisco Fonseca Sánchez, con economía y garantía. Especialidad en herramientas por inyección de agua, sistema moderno. Se construyen al contado y á plazos. Se pueden atender á la vez cuantas peticiones se presenten.

Para tratar, dirigirse á dicho señor, en Rollán. 15-7

Almendros, espárragos y otras plantas.—Se venden en Fuentesauco, casa de don Marcelino del Valle, plantones de almendros de dos y tres años, bien criados de fruto dulce, á 10 pesetas el 100. De espárragos, á 12,50. Barbados de uvas finas de mesa, á 12,50; regalando en los pedidos de alguna importancia, algún nogal y otros frutales de clases selectas. Los pedidos se servirán por cuenta del remitente á la estación del ferrocarril que diga el peticionario y á la de su destino, con el aumento del precio de transporte estricto, que siempre será insignificante.

Se venden igualmente, en la misma casa, cinco caballos semientos de tres á ocho años, de buena jama y clase.

Se venden también novillas y vacas lecheras, de pura raza holandesa.—Los pedidos y correspondencia, á Marcelino del Valle, Fuentesauco. 30-17

Se traspasa un acreditado establecimiento de bebidas, en sitio céntrico, en buenas condiciones.—Para informes: Librería de Núñez, Rúa, 25.

Se vende un piano vertical, casi nuevo, en 600 pesetas. Darán razón, calle de Zamora, 28. 10-5

Arriendo de pastos.—Se arriendan pastos de invierno para ganados de cerda y lanar, en Rodillo; para informes, en dicha dehesa ó en Tejares, viuda de Prudencio García. 15-1

Celestina Conde, modista recién llegada de Valladolid, ofrece sus servicios al público, á precios económicos, en su casa, calle de la Rúa, número 32, piso segundo.

DEHESAS

de labor solamente; de puro pasto en magníficas vegas; de pasto y labor con ó sin arbolado de encina ó alcornoque; fincas por hacer, de gran porvenir; en renta ó explotación directa, y siempre en precios muy halagüeños, tiene disponibles para venta ó hipoteca. Don Cayetano Pesini - Badajoz - Santa Lucía, 1, principal.

Maquinaria agrícola

de todas clases

SINDICATO NACIONAL la más práctica y duradera. Visitad la exposición en la calle de la Bola (trasera del café Suizo), y os convenceréis.

Arboles, semillas, vides americanas, injertos, estacas, estaquillas, barbados, apropiado todo para este terreno. Representante en esta provincia: FRANCISCO RAMON Y LACA, calle de la Bola (trasera del café Suizo) - Entrada libre.

Postales de Salamanca.

Nueva colección de postales en brillo y colores, se ha puesto á la venta en la

LIBRERIA DE CUESTA al increíble precio de 10 cts. postal

Rúa, 9.-Salamanca.

Colegio de San Ildefonso

PARA ALUMNOS DE INSTITUTO Y FACULTAD Romanones (antes Libreros), 3, Salamanca Director: Don Fabián Villoria Méndez Licenciado en Filosofía y Letras.

Colegio inmediato á la Universidad ó Instituto. Casa espaciosas, con grande y hermoso jardín, muy ventilada, muchas habitaciones independientes unas de otras, todas con luz eléctrica, para que los alumnos puedan estudiar á horas extraordinarias. Cuatro profesores para la enseñanza y un inspector con práctica y de gran carácter, para presidir el salón de estudios.

El director no ejerce otro cargo más que el de la enseñanza y vigila, en unión del inspector, la entrada de los alumnos en las clases oficiales.—Para más detalles, dirigirse al director.

VENTA

En la lechería establecida en la calle del Doctor Riesco, número 102, se vende leche superior á 35 céntimos litro; y dos vacas: una, de cuatro años, dando 23 litros, y otra de tres, dando 11 litros.

La Constancia.

Luz de gas de acetileno.

Aparatos modernos premiados en la última Exposición de Salamanca.

DOMINGO MARTINEZ

HOJALATERIA Y HERRERIA MECANICA

Fuente de San Esteban.

Más de 200 instalaciones en la provincia; pueden dar lista de nombres y pueblos. Catálogos gratis á quien los pida. Única casa en la provincia montada con todos los adelantos modernos.

Estos aparatos carecen de mecanismo; ofrecen seguridad completa; su luz es clara, no oscila ni da humo. Garantía absoluta de su perfecto resultado.—Precios muy económicos.

El Angel de la Guarda

Colegio de segunda enseñanza incorporado al Instituto general y técnico San Pablo, 78. Salamanca.

El único colegio que existe en la capital en su clase, teniendo un cuadro completo de profesores titulados en Ciencias y Letras, y el que mayores progresos va obteniendo en la enseñanza, como se demuestra por el aumento obtenido en el presente curso de alumnos, y los resultados que se obtuvieron en el curso pasado.

Los alumnos de este colegio son examinados por el profesorado del mismo, con condiciones que ninguna otra de la capital reúne.

Vigilancia estricta tanto á los alumnos internos como externos, clases diarias por profesores titulados y competentes; alimentación abundante. Se admiten internos, externos y medio-pensionistas.

El Paraíso.

Casto Mulas Plaza Mayor, 16, Salamanca.

Grandes talleres de confecciones blancas para señora, caballero y niños:

Especialidad en equipos completos para novios y canastillas para recién nacido.—Acaban de recibirse las más altas fantasías en blusas para señora y abrigos para niños.—Inmenso surtido en camisas, chambras, cubre-corseas, faldas, pantalones, camisones, peinadores y saltos de cama.—Verdaderas preciosidades en juegos faldón y capa para bautizo de etomán, raso liberty, cachemir, piqué y tul seda.—Últimas novedades en vestidos para niños, gorros y gatitas de bautizo y para cortos.—Corsés: L'NEOS. Los más higiénicos, á medida, precio 100 pesetas.—Blusas: Lo más nuevo en encaje, batista bordadas, nansouk, piqué y seda, desde 4 pesetas.—Camisería de caballero: Corte especial, grandes surtidos desde lo más económico á lo mejor.—Extensas colecciones en corbatas, cuellos, puños bisutería y perfumería.—Géneros de punto: Surtido completo en camisetas, pantalones y cubre corseas para señora, caballero y niños, calcetines y medias. Precios baratísimos.—Tiras bordadas y encajes; Depósito de fábrica, retales á mitad de su precio.—No comprar sin examinar las colecciones que presentan los grandes almacenes de El Paraíso.

Ideal Bar Salmantino

Se reciben ostras diariamente.

Centro viticola del Bierzo.

Grnades viveros y plantaciones de vides americanas.

Injertos superiores. Barbados. Estacas injertables y estaquillas para viveros de todas clases.

Ventas al por mayor y menor en buenas condiciones.

Autenticidad garantizada.

Precios y condiciones por correspondencia, dirigirse á don Carlos Alvarez de Toledo. - Villafraña del Bierzo (León). 60-5

Corsés á medida

Acreditada corsetería.

PLACIDO HERNANDEZ

Plaza Mayor, número 14.

Ofrece á su numerosa clientela los últimos modelos de París para la próxima temporada, liquidando hasta el 25 de Enero los modelos sobrantes de la presente temporada, con 30 por 100 de rebaja. Cursé CUTIPIEL, emballado de acero y ligas, á 2,50 pesetas.

Se vende en las principales farmacias del mundo y Berrano, 30, MADRID Se remite por correo certificado á quien lo pida

STOMALIX es la marca de fábrica del ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS, el mejor TÓNICO DIGESTIVO que recetan los médicos para la curación de los desórdenes digestivos, ya sean producidos por excesos de comer y beber, abusos de toda clase, pasiones deprimentes, trabajo y preocupaciones constantes, etc., aun cuando tengan una antigüedad de 30 años y hayan fracasado los demás medicamentos.

Emulsion Heredia de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa. COMPITE CON LA DE SCOTT
Precio: 6 pesetas kilo.
Farmacia de Heredia. 10-m-7

Compañías Hamburguesas.
Hamburguesa Sub-Americana.
Hamburg América Linie.

Viajes rápidos por afamados vapores correos.

Precio del pasaje en tercera clase.	
Brasil.	La Plata.
Para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, se despachará de Vigo el	
8 Enero, el correo rápido..... CAP BLANCO.....	260 275
10 Enero, el vapor correo..... SANTA CRUZ.....	245
30 Enero, el correo rápido..... KONIG WILHELM II	260 280
Directamente para Bahía Blanca y Buenos Aires, se despachará de Vigo el	
24 Enero, el vapor correo..... ENTRERIOS.....	245

Para Habana, Veracruz y Tampico, se despachará de Vigo el	
Habana.	Méjico.
5 Enero, el vapor correo..... WESTERWALD.....	211 237
27 Enero, el vapor correo..... BAVARIA.....	211 230

La Agencia de Vigo, expide billetes de ferrocarril desde Habana á Santiago de Cuba, á 37 pesetas.
 Viajes de vuelta.—Dos salidas mensuales para el Havre, tres para Boulogne Simer y Southampton y cinco para Hamburgo.
 Estos magníficos y tan acreditados vapores ofrecen, además de viajes rápidos, excelente acomodación y trato comedido abundante á la española, con pan fresco y buen vino, servidas por cocineros y camareros españoles. Asistencia médica y botica gratis. La conducción de viajeros y equipajes desde el muelle al vapor y viceversa, se hace gratuitamente. Los pasajeros deben solicitar las cabidas con la mayor anticipación posible, y después de obtenidas, se presentarán en la casa consignataria de Vigo dos días antes de la fecha de salida. No haciéndose así, no se garantiza el embarque. Además de los documentos de libertad de quintas, cédula personal, etc., que son necesarios para poder embarcar, precisa el certificado de no estar sujetos á procesamiento, expedido por las Audiencias provinciales, Juzgados de instrucción, y no existiendo éstos, por los Juzgados municipales.—Dirigirse al agente general en Vigo, don Enrique Mulder, plaza de Elduayen, frente al muelle de embarque de los pasajeros.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL
 Compañía de Seguros reunidos.
 Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas
 Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios
COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO
CUARENTA Y SEIS AÑOS DE EXISTENCIA
 Subdirector en Salamanca: **Don Andrés Pérez-Cardenal**
Plaza de la Libertad.

The British And South American Steam Navigation Company, limited
R. P. Houston & Co.
 Compañía de vapores rápidos á la Republica Argentina.
Salidas mensuales.

El día 11 de Enero de 1911, saldrá del puerto de Vigo, directamente para Montevideo y Buenos Aires, el magnífico vapor **Honorius.**
 Precio del billete de tercera clase, 226,10 pesetas, incluso impuestos.
 Los pasajeros deben presentarse en la Agencia dos días antes de la salida del vapor con toda la documentación necesaria para cumplir las formalidades que marca la ley. Para informes, dirigirse al agente general en España, Ramón N. Soler, Vigo.—Escritorio, calle de la Victoria (detrás del jardín de la Alameda.)

LA CATALANA Sociedad española de seguros contra incendios á prima fija
 FUNDADA EN 1865
 Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por Real orden del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909.

GARANTIAS	PESETAS.
Capital social.. } Suscrito.....	5.000.000
	1.500.000
	1.000.000
Reservas. . . . } Técnicas y de garantía	1.035.479,68
	3.590.651,76
Inversiones y fondos disponibles. . . .	13.044.164,21
Siniestros satisfechos.	

Domicilio social.—Barcelona: Rambla de Cataluña, 15, y Cortes, 624.
 Subdirector en Salamanca: Don Arturo Gómez y Gómez.
 Oficinas: Doctor Riesco, 23 y 25, y Especies, 1.
 Autorizada la publicación de este anuncio por la Inspección de Seguros en 11 de Marzo de 1910.

Juan Carrara é Hijos
 Calle Real.—GIBRALTAR
 Agencia de vapores trasatlánticos para el Brasil y la Argentina.
 Servicio de las importantes líneas postales Italianas

‘La Italia,, y ‘La Ligure Brasiliana,,
 Para Santos y Buenos Aires (admitiendo pasajeros para Montevideo), el paquete postal NINAS, perteneciente á ‘La Ligure Brasiliana,. Se espera en Gibraltar el 14 de Enero y saldrá el mismo día.
 Para Santos y Buenos Aires, el paquete postal RAVENNA, de la Compañía ‘Italia,. Se espera en Gibraltar el 17 de Enero y saldrá el mismo día.
 Estos vapores no tocan en ningún puerto español.
 Admiten pasajeros de cámara y de tercera. Los de cámara á precios equitativos. Trato inmejorable; alumbrado eléctrico; pan y carne fresca todo el viaje; comida abundantísima con vino gratis; médico, medicina y enfermería gratis. Se recomienda vengán provistos de la cédula personal para el desembarque en Buenos Aires. Telégrafo Marconi. Precio del pesaje en tercera clase, 175 pesetas.
 Para pasaje y demás informes, acúdase á Juan Carrara é Hijos, calle Real, Gibraltar.

Nelson Line.
 Compañía de vapores correos al Río de la Plata.
 Autorizada por la Dirección general de Comunicaciones de España para la conducción de la correspondencia.
 Servicio quincenal.—Duración del viaje, 18 días.
 De Vigo para Montevideo y Buenos Aires, saldrán directamente los vapores correos siguientes:

18 Enero.	Highland Heater.
1.º Febrero.	Highland Brigade.
15 Febrero.	Highland Hope.
1.º Marzo	Highland Harris.

Pasaje de primera clase, 596 pesetas; ídem de segunda, 376; ídem de tercera, 226,10 (incluso impuestos).
 Consignatario en Vigo: I. M. Escalera.
 Calle de Urzáiz, 4.

HOULDER LINE LONDON
 (Viajes á América)
SERVICIO AL BRASIL Y RIO DE LA PLATA
 Para Montevideo y Buenos Aires saldrá de Vigo, el 18 de Enero, el hermoso vapor **Royston Grange.**
 Admiten pasajeros de primera y tercera clase.
 Precios al Río de la Plata: Pasaje entero, 226,10 pesetas.—Medio pasaje, 115,60 (incluso impuestos).
AVISO.—Los pasajeros que embarquen por el puerto de Vigo no están sujetos al registro en los fieltros de consumos, por no existir éstos en Vigo desde 1.º del año 1911.
 Nota.—Los pasajeros deben presentarse en esta Agencia dos días antes de la salida anunciada, provistos de todos los documentos que previene la ley de Emigración de 31 de Diciembre de 1907.
 Agencia general en España y Portugal.—Juan Tapas, Arenal, 116, Vigo.

El Adelanto. DIARIO MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION DE LA PROVINCIA

Ateneo Salamanino
 Colegio de niños de D. MANUEL DURAN ARAUJO
 Plaza de Colón, número 1.
 Escuelas de párvulos, elemental y superior.
 Preparación completa para los estudios de segunda enseñanza.
 Honorarios módicos.

TESORO
 Lo constituye y muy valioso para los que padecen tercianas y demás formas de paludismo, el específico sin rival, de E. Mora.
 Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo, que devolveré el importe del específico á todo el que muere en debida forma habiendo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.
 Caja de 40 píldoras, dos pesetas.
 Único depósito para la venta de píldoras febrífugas de E. Mora: Almacén de drogas de Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 22, Salamanca.

Bordados. - Zurcidos.
 Estos quedan tan admirablemente hechos, que no se notan, sea la clase de telas y paños que fueren. Se borda en blanco y sedas á la perfección: se hacen variados y elegantes bordados y yainicas, y se dan lecciones de bordado y pintura al óleo, metálica, acuarela y pirograbado. Especialidad en la confección de toda clase de labores. San de Justo, 34, Vigo.

Horario de trenes
Salamanca á la Frontera de Portugal.
 Salidas.—Tren correo, sale de esta á las 5; mixto, á las 16,40, y sude xpresso, á las 11 25.
 Llegadas.—El correo llega á esta á las 21,36; mixto, á las 10, y sude xpresso á las 22 49.
 El tren rápido, número 15, que circula los miércoles y sábados, sale de esta á las 4,45.
 El tren número 16, rápido también, que circula los martes y viernes, llega á esta á las 21,48.
 Línea de Peñaranda.
 El tren mixto, sale de esta á las 17 y el mismo tren llega á esta á las 9 29.
 El tren especial, que circula solamente los jueves de cada semana sale de esta á las 10,40 y regresa á las 20,15.

Medina á Salamanca.
 Salidas.—El correo, sale de esta á las 22,10; mixto á las 15; sude xpresso, á las 22,54, y el mercancías discrecional, martes, jueves y sábados, á las 6,20.
 Llegadas.—Tren correo, llega á esta á las 4,33; mixto, á las 9,20; sude xpresso, á las 11,20 y el mercancías discrecional, diario á las 18,30.

Línea del Oeste.
 Salidas.—El correo sale de esta para Plasencia á las 5,5; mixto, á las 16,55; correo, para Astorga, á las 23, y mixto, á las 10 45.
 Además, los martes circula un mixto para Zamora, que sale de esta á las 5,50, y regresa á las 21,15.
 Llegadas.—Tren correo, llega de Astorga, á las 4,40; mixto, á las 16,22; correo, de Plasencia, á las 22, y mixto, á las 10 23.

Servicio de coches.
 Salamanca á Alba de Tormes.
 Sale de esta á las 15, y llega de Alba, á las 10.
 Salamanca á Ledesma y Calzadilla.
 Sale de esta á las 14,30, y llega de Ledesma á las 10.
 Salamanca á Vitigudino.
 Sale diario de esta para Vitigudino, á las 8, y llega de Vitigudino, á las 17.

Libros necesarios para 1911.
 Almanaque Bailly-Bailliére, 1,50 y 2 pesetas.
 Agenda de bufete, de 1 á 3 pesetas.
 Memorándum de la cuenta diaria, 2,50 pesetas.
 Agenda culinaria, 2 pesetas.
 Se venden en la Librería de NÚÑEZ.

Cajones vacíos.—En la librería de Núñez, Rúa, 25, se venden cajones de varios tamaños, á precios económicos.
Landesux.—Se vende uno de cinco litros, forrado de paño azul, completamente nuevo. Informar: Librería de Núñez, Rúa número 25.

Mariano Villar.
 CANTALAPIEDRA
 Casa exportadora de cereales, garbanzo fino castellano, lentejas, alubias y piñón mondado. Los exquisitos chocolates de esta nueva fábrica, se recomiendan como los mejores conocidos y se hallan á la venta en los establecimientos siguientes:

Don Isidro Corona,
 García Barrado, 24
 Don Andrés Laporta,
 plaza Mayor, 25
 Don Claudio Sánchez,
 calle de Toros
 Don José Andrés,
 calle de Zamora, 52
 Viuda de Avelino García,
 plaza del Mercado
 Don Habacuc García,
 Cuatro Calles
 Don Antonio Pérez,
 calle de la Rosa
 Don Cándido Medina,
 San Pablo, 21
 Don Jesús Pinto, San Justo.
 Don Santiago Pérez, Arrabal.
 Don Benigno García, Arrabal.
 Don Leopoldo Martín Polo,
 calle de los Moros
 Don Angel González,
 García Barrado 21.
 Don Emilio Alvarez.—Nuevo Mundo,
 plaza del Poeta Iglesias
 Don Manuel Candelas,
 bajada de San Julián
 Don Manuel Ruano,
 plaza de Breton

EMPLASTOS perforados americanos de fieltro rojo ó sea bayeta encarnada **del DR. WINTER**



Los EEMPLASTOS perforados americanos de fieltro rojo del doctor Winter, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud.
 Estos emplastos son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus períodos mensuales.
 Los emplastos de fieltro rojo del doctor Winter, son los únicos verdaderos y eficaces.
 Depósito: Droguería de don Ignacio Santiago Fuentes.

Curan reumatismo, Resfriados, Dolor de riñones, Dolores de espalda, Dolor de palmones, Lumbago, Clafica, Torceduras, Contusiones, etc.

CAUIDADO CON LAS IMITACIONES
EXIJASE SIEMPRE LA MARCA DEL DR. WINTER
 CURAN COMO POR ENCANTO

Gran Comercio del Precio Fijo
 Plaza Mayor, 47, Salamanca.

Imenso surtido en toda clase de tejidos de seda, lana, hilo y algodón, nacionales y extranjeros.
 Pañería, mantas, felpas, rizos, astracanes y mantonería. Artículos de punto, bisutería, perfumería, paraguas, corbatas, acordeones. Armas y efectos de caza, artículos de viaje.
 Camisería y sastrería.
 Trajes á la medida de 30 pts. en adelante

Importante línea de vapores correos españoles
 de Pinillos, Izquierdo y Comp.
CADIZ
 Servicio postal rápido cada VEINTE días entre Cádiz, Montevideo y Buenos Aires
 Para Montevideo y Buenos Aires, se despachará del puerto de Cádiz el 13 de Enero de 1911, el vapor correo español, de 10.000 toneladas,

Cadiz
 (capitán, señor Bilbao).
 Magníficas acomodaciones para pasajeros de primera, segunda, tercera preferente y tercera clase.
 Estos magníficos vapores, construídos expresamente para esta línea, tienen camarotes de lujo y preferencia, luz eléctrica, espaciosos departamentos para el pasaje de tercera clase, al cual se sirve pan fresco, vino y carne en las comidas; asistencia médica y botica gratuitas. El pasaje de tercera tiene mesas sobre cubierta para comer. La Compañía tiene un remodelador al servicio de los pasajeros para llevarlos gratis del muelle al vapor, así como á sus equipajes. Precios más baratos que desde cualquiera otro puerto. En todos los vapores de esta línea se está instalando la telegrafía sin hilos.
 Informes para pasaje de cámara primera, segunda y tercera preferente y fiote, Cipriano Rodríguez García, Doctor Riesco, 15, Salamanca.

Fábrica de chocolates
de Vicente Nieto Martín
 Hago presente á mi numerosa clientela, que he trasladado mi fábrica de chocolates de Cantalapedra á Ciudad Rodrigo.—También vendiendo la maquinaria para la elaboración de chocolates, compuesta de un molino mezclador, muy bueno; una refinadora y otro molino superior para canela. Todo sistema moderno.—Para los pedidos, dirigirse á Ciudad Rodrigo, Arrabal de San Francisco, calle Fuente Nava. Depósito y venta al por menor, en la fábrica de cordelería de Isidoro Moreno García, plaza Mayor y calle de Madrid, en Ciudad Rodrigo.

ASMATICOS-TUBERCULOSOS los que sufrís BRONQUITIS CRÓNICAS vuestra salvación. **Gotas Helenianas** 2 pesetas frasco. (Aprobadas y recomendadas por los Dispensarios Antituberculosos de Cataluña.)
 Depositario en Salamanca y su provincia: **DON HELIODORO DIEZ**—Arrabal del Puente, 2 (farmacia), Salamanca. 31 M.